
監⊇

+>ppY ｢みんな笑顔の紘今年は良い年に-｣ NEW
今年の申年生まれは455人(男221人､女234人)｡

｢今年は良い年でありますように｣と､ 35人が笑顔で表紙を飾ってくれました｡

(写真左上から)工藤美咲､揮向情一､川上紗也香､佐賀竜太､花田美月､池本昂右､高橋彩衣､住田芳樹､沓掛望､近藤忠男､岡本はる､大菅豊市､

与羽ふじ子､自演広大､三上優乃､大山米臥藤山由紀子､長沼飛吹､小林キ]ミ､植野丈夫､山田香敵松井寿亨､尾関恵美､

坂本兼､戸村美枝､下山一夫､石塚利津子､遠藤雅巳､神内悠花､徳永幸男､菅野成美､細畑佑弥､境由稀､上田学､前田悠里(敬称略)
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ごあいさつを申し上げます

町
民の皆様､新年明けましておめでとうございますo

希望に満ちた新春を皆様とと
もにお迎えできましたことを謹んでお慶び申し上げますとともに昨年中'町政各般にわたり皆様から寄せられました1方ならぬご支援･ご厚情に対しまして心より厚くお礼を申し上げます｡

昨年を振り返ってみますと､

一年を通して市町村合併問題に
明け暮れた印象が強く持たれる中で'四月の統一地方選挙において'世代交代を思わせる六人の新人議員の誕生や住民の協働の成果として誇れる地域ハサップやエコ･ツーリズム革嚢'町民祭り水･キラリの定着'さらにはブランド対策として取り組んだ｢キラリ標津町フェア｣が盛会を極め､大きな反響を呼ぶなど､協働のまちづくりに一定の成果を収めることができました｡

しかしながら､住民生活に目
を転じますと､秋鮭漁が史上最高の漁獲を記録したにも関わらず､暴落とも言える価格の低迷で大きな打撃を受けるとともに､本道を直撃した台風十号や十勝沖地震など､予測が非常に難しい自然災害の脅威'また今もって回復感の見出せない地域経済の実警見｣き'世相は

昨年にも増して不安が増幅した
一年でなかったかと思われます｡

1万､地方自治体を取り巻く
環境も､地方制度調査会の最終答申や除々にその全貌が明らかになってきた三位一体の改革は'地方分権の理念を大きく逸脱し､小規模自治体を否応なしに合併へと加速させるとともに'補助金､税財源改革など地方財政により厳しさを求めていることから､住民の皆さんとと

て､本町は､なお最大多数の住民意志の確認をする必要があるとの判断から､議会と相談してその判断を本年八月ころまで先延ばしさせていただきましたoこの合併問題に関しましては'昨年1年間を通して住民の皆さんとの懇談A弓　議会の特別委員
A巧　また定例議会を通して貴重

なご意見､ご提言を数多くいただいてまいりましたo
いずれの方々のご意見､ご提

言もそれぞ

確叶町凍　心vEl梱@軸

れ自立の選択､合併の推進と立場の違いはありますが､標津町の自然､産業に対する考え方や生活文

もにより大胆な行財政改革への取り組みが急がれていると言えますo

Iq... ･･.I ".
‥†潤

ったなしの大

きな決断を迫られる年となりました｡

ご案内のとおり'市町村合併
問題に関しては'昨年十一月三十日に解散されました根室管内四町任意合併検討協議会におい

化､人々のつながりに対する想いなど'将来の姿を真剣に考えた愛郷心に溢れるものばかりでありました｡

それだけに'非常に難しく'
また大変重たい選択を迫られることになりますが'最大多数の住民意志の尊重を基本に最終決断に至るスケジュール､手段､方法などについて'議会と十分に協議の上'将来に禍根を残さ

rljMの選択に努めてまいる

所存でありますので'皆さんの
一層のご理解'ご協力をよろし

くお願い申し上げます｡度合いを深めつつ'いま地方自治体が置かれている現状は､三位1体の改革において強行されている地方交付税､補助金制度改革は､小規模自治体の財政基盤を揺るがし､合併問題とともにその存亡が大きく問われていますが'本年十一月に迫っております農業の富排継物管理法への適切な対応や水産物のブランド化と消費流通対策をはじめ廃棄物処理問題'学校教育施設の整備充実'高齢者対策など'喫緊の課題は本町が自立･合併いずれの道を選択するにしても早急に処理し､また今後に然るべき道筋をつけなければならない最重要課題ですので､これらについて　｢町民との協働｣　を基本に最善の努力を致す所存でありますので､町民の皆様の変わらぬご支援･ご協力を重ねてお願い申し上げますo
新年を迎えるにあたり'所信

の一端を述べ､町民の皆様にとりまして本年が最良の年でありますようお祈り申し上げまして新春のごあいさつといたします｡
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蔑んで解春の

町
民紅,新年あけましておめでとうございます｡

輝かしい平成十六年の新春を
皆様とともに迎えることが出来ましたことを謹んでお慶び申し上げると共に､昨年中は議会運営はじめ議会括動に深いご理解とご協力をいただき厚くお礼申し上げますo

顧みますと､いつもながら平
穏無事で事件や事故'災害のない年であって欲しいと願うも､国の内外を問わず､予期せぬ戦争や紛争'テロ事件などが多発して多くの人命が失われ､また地球の温暖化か異常気象なのか'干ばつや洪水､地震災害など想像を絶する被害も年々拡大してきており､地球をとりまく環境や'自然の変化が憂慮されるところです.

国内にあっては行財政改革の
中で景気は回復せず'先行きは未だに不透明で失業者は増加'凶悪な犯罪の低年齢化など社会不安を招いております｡

また例年直撃する台風も管内
は大きな被害はありませんでしたが､十勝や日高管内は河川の氾濫や崖崩れ道路の決壊'橋の流失など死者､行方不明者など大きな被害を受けました｡

九月二十六日の早朝四時五十

分に起きた十勝沖地震では､ちょうど九州に研修視察に出ており､早く目覚めテレビを入れたところ　｢道東地方に強い地震発生｣　というニュースが入りました｡すぐ連絡を取るも回線混雑.で不通｡そのうちに事務局と連絡がとれ　｢前回の東方沖地震より揺れが大きいので今被害は判明しないが出るものと思う｣　とのことでしたo　早速帰町の手続きに入りましたが'空港はじめ

＼もq<

a<
りましたが､現職十名､

新人六名の定数にとどまり､町民の深い注目と関心も選挙で信任されることなく三期連続無競争で終わりました｡

少し時間を掛け､住民投票も視野に入れ合併の是非を先送りせざるを得ないとの結論で臨んだところであります｡

国
が進める市町村合併問題につきましては'管内四町で

_u
町の基幹産業である酪農と漁業は国際競争や経済不況､

協議に入りました｡また､議会においても調査特別委員会を設置しております｡昨年六月に設置された四町の任意合併検討協

議会では'

棉叶町魂合銀長　泉各色絶

Vヂ--ぎ　….r-1～～

通信網など不能で情報はテレビでの放映が頼り｡九時頃になってようやく交信が出来､｢町内はじめ管内の被害は思ったより軽いが､漁港の南防波場が液状化現象で地盤沈下したが操業に大きな影響もない｣とのことで安心しましたが'自然のエネルギーの大きさに驚くばかりでしたo

四月の統一選挙では議員定数
を二名削減し'十六名とし町議

各町それぞれ財政や人口の将来像をはじめ､福祉'厚生､経済など合併に伴う諸問題等を冊子にまとめ

ましたが､これを町民に配布し説明すると共に､懇談会や会合を開いて意見を聴取しました｡十一月三十日に開催された四町の最終結論の協議会に向け､議会特別委員会と町長､町部局で自立か合併かについて長時間意見を交わしましたP
結論として本町は､国の方針

も依然として具体化されていないことや町民が判断を下す状況に至っていないことから'もう

環境整備など厳しい現況下にあり､酪農は冷夏で牧草の生育が心配されました影響が少なく'乳量は冷涼でむしろ順調な生産となりましたD　しかしふん尿の処理での環境問題が大きな課題となっており早期の対応が必要となっております｡
一方漁業は大宗漁業である鮭

の価格が暴落し採算割れの状態で'最終的に数量は前年を少々上回るも魚価は三割から三･五割下回り､ここ十年来の最低水揚げ金額となり'水揚げ日本一の座は今年も羅臼に譲ることになりましたo

議会といたしましては重要課
題が山積しており'地域の振興発展のため'決意を新たに課題解決に取り組み'町の将来に禍根を残さないよう議決機関としての役割を果たして参りたいと思っておりますb

終わりになりましたが､町民
各位の益々のご健勝とご繁栄をご祈念申し上げ､新年のごあいさつといたします｡
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7人が喜びの受賞
⊥平成15年度　標津町表彰式一

平成15年度標津町表彰式が12月12日､文化ホールで開かれました｡

この表彰式は､本町の経済.社会･福祉･教育.文化などの発展に顕著な功績があった

個人や団体に対し､町表彰条例に基づき表彰状を贈り､その功績をたたえるものです｡

㌧L J　　本年度は功労者5人と優良勤労者2人を表彰｡また､ 50年･ 40年､ 20年間にわたり

町税を納期内に納めた方々に感謝状が贈られました｡

受賞者を紹介します｡

きくちとういち

菊池　十一さん

(伊茶仁･76歳)

治　功　労
ささきみちお

笹木　道雄さん

(川　北･8 1歳)

もとむらけんじ

本村　建治さん

(茶志骨･7 1歳)
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昭和四十六年から町議会議員
として八期三十二年間にわたり住民福祉の向上に挺身｡

この間ー二期八年間､議長と
してその統率力と手腕をもって

奨玉の公正で円滑な運営に尽力っ
また､標津漁協理事､監事を

長年務め､全道･全国レベルでは北海道定置漁業協会副会長､日本定置漁業協会理事の職に就くなど､漁業界における活躍もめざましいo

教育面でも昭和三十五年から
現在までの四十三年間､町文化協会会長として町民生活にゆとりと潤いを与える教育文化の振興に尽力されるなど､多彩な活動をもって地域の自治振興に多大な功績を残しているo

昭和四十六年から町議会議員
として八期三十二年間にわたり住民福祉の向上'地域経済の振興に挺身｡

この間､三期十二年間､副議
長として議長を補佐Lt　襲茶内の総合調整を図るなど､公正で円滑な議会運営に尽力｡

また'農業団体においても､

梗津農協理事を二十四年間､町農業共済組合(現･根室地区共済組合標津支所)理事を二十八年間務めるなど､地域農業の発展にも大きく貢献｡
議会における枢要な立場と基

幹産業を中心に幅広い視野をもって地域の自治振興に多大の功績を残した｡･1..ノ

｣

昭和五十四年から町議会議員
として六期二十四年間にわたり住民福祉の向上に挺身o

この間､昭和六十二年から議
会選出の監査委員として四年間その重責を担い､町行政事務事業の全般にわたり公正かつ効率的な監査に徹し､自治体経営の健全化に尽力｡

また､漁業団体においても昭
和五十七年から九年間､標津漁協理事として地域産業の振興に貢献｡

自治活動でも'昭和六十三年
から町内会長を'平成二年からは地区連合町内会長を務め､今日まで自治組織の基盤強化に当たるなど'本町自治の振興に大きな功績を残している｡



尉町表彰式

会功労歯

さとうとしかつ佐藤　俊勝さん

(北-西3･76歳)

いしたにきよし

石谷　　清さん

(南6西2･79歳)

昭和五十八年から町社会福祉
協議会の監事･理事･評議員を通算十1年間ー共同募金会標津分会理事を十七年間務め､加えて民生垂員として社会的弱者の自立更正や支援活動などに長年にわたり尽力｡さらに'北海道薬物乱用防止指導員として二十年以上にわたり現在も更正保護晴動を展開中｡

自治情動では､町内会長や標
津地区町内会連合会事務局長を務めるなど､自治会組織の運営･強化に尽力｡これらの長年にわたる明るい社会づくりへの一貫した取り組みは'高く評価

されるもので'広く地域社会､民生の安定に大きな功績を残している｡

昭和六十年から平成十四年ま
での十七年間にわたり町内会長として自治組織の運営に尽力｡特に高齢者で1人暮らしの世帯が多い中'独自にその世帯に声かけ活動を展開するなど'きめ細やかな心配りにより住民間のコミュニケーションを図り､安心して暮らせるまちづくりを実践｡現在も町内会の枢要な立場で活躍中｡

社会教育部門での暗躍も顕著
で'昭和四十二年から平成三年までの二十四年間'町公民館運営審議会委員として､青少年や女性団体の生涯学習の推進に努めるなど､社会学習活動を含めた住民自治の確立に大きく責献している｡

IJか　むら　せい　いち　　　　　　　　　　　　よし　だ　のぶ　やEJ

中村清一さん　　　　吉　田信調　さん
㈱｣二田組勤務

(川北　56才)

㈱上田組勤務

(川北　56才)

受賞者の功績をたたえた町表彰式

須田幸一(古多糠)

二　十年

五　十年

▽中村外冶(川北)　▽山崎繁良
(同)

四十年

▽斉藤正一郎(北1西5)▽笹木利雄(川北)▽林忠信(同)▽田中重見(同)▽田中俊太(茶志骨)▽伊藤恒(同)▽荒谷良治(忠類)▽

▽佐藤幸夫(北9東1)▽東口みさ江(北5西1)∇笹木義昭(北5西4)▽川畑久江(北2西-)▽平井弘治(北4西3)▽森井英男
(同)▽小野孝昭(北1西2)▽佐

竹和己(北1西4)▽林良彦(同)▽新井田志保子(南1酉5)▽白土圭子(南2東1)▽仲苦情(南4西1)▽仙石幸裕(南5西3)▽大竹義明(南5西2)▽菊地光枝(南

6西4)▽泊ケ山重俊(南5西2)▽岡野美代子(南6西1)▽高野佳子(川北)▽吉田別行(同)▽斉藤文雄(同)▽池田光義(同)▽奥雅彦(同)▽新村光子(同)▽井関豊(同)▽数間勉(同)∇桜井繁太那(同)▽槻木悦雄(同)▽伊藤悦千(同)▽高橋勇吉(同)▽田中静
(同)▽久保田充(茶志骨)▽上田

順子(伊茶仁)▽境祐太郎(古多糠)▽小場宏(同)∇佐藤義雄(古多糠)▽竹村誠司(同)

-敬称暇-
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TOWN NEWS

@
フリーマーケット企画しユニセフに寄付

｢体の不自由な人のために
自分たちで社会頁献したい｣l o十二月十四日､標津中学校の一年生(五十四人)が'｢あすぼる｣　でフリーマーケットを開催｡収益金など四万七千八百四十五円を日本ユニセフ

(東京)に全額寄付しました｡

総合学習の中で学んだ福祉
がきっかけで､みんなで何か社会頁献できることはないかと話し合ってフリーマーケットを企画｡町民にも呼び掛けて､家庭で不用になっている食器や衣類､家具ー小物など

多くの口叩物を用意｡また'生徒たち手作りの二〇〇四年のカレンダーも販売しました｡

当日は町民百八人が来場｡
生徒たちは､｢いらっしゃいませ-｣などと元気に声を掛けながら二時間半にわたり熱心に品物を売りさばき､収益金は四万二百四十七円に｡会場の募金コ-ナ-にも七千五百九十八円が寄せられました｡

実行委員代表の亀田有紀さ
んは､｢今後も体の不自由な人たちのために役に立つことをやりたい｣と話しています｡

＼｣

昭和十三年に川北小学校

(当時は川北尋常高等小学校)
を卒業した太田たへさん(釧路市在住'旧姓･後藤)と三宅敏子さん(同市在住'旧姓･韮滞)が十二月四日'川北小学校を訪れ､自作の絵画二点と陶芸二点を寄贈しました｡

絵画は太田さん､陶芸は三
宅さんの作品｡当時､二人は家が隣同士の仲良し｡子育てを終えた六十歳代からそれぞれの作品づくりに打ち込んでおり､喜寿(77歳)を迎えたのを機に､昨年六月に釧路市で､十月には本町で合同展を開催)当時の同級生の山本耕一さん

(川北)が同校と二人の間に入

り､｢ふるさとの母校に何か記念になるものを残しては｣と今回の寄贈が決まりました｡
この日は全校児童八十四人

に作品を公開するとともに'二人の小学生時代の思い出話を披露｡その後'児童たちがお礼に校歌を斉唱しました｡
当時はまだ校歌が制定され

ておらず､初めて母校の校歌を聴いた二人｡｢心に　『ジーン』ときました｡子供たちの輝いた目｡いい声D　ふるさとの母校の子供たちたちから､元気なパワーをもらいました｣｡当時の小学生時代を懐かしみながら､二人は感激のあまり思わず涙が込み上げていました｡

喜寿を迎えた2人が

母校(川北小)に絵画･陶芸作品寄贈

もちつきで

楽しく交流

手をつなぐ親の会とキラリ
児童館共催の　｢ふれあいもちつき会｣　が十二月六日､同児童館で開かれました｡

もちつきを通じて知的障害
者と健常者との交流を深めることが目的で､今年で十回目｡
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同会会員や町内の障害児'児童ら六十八人が参加｡｢よいしょ-｣　と元気な掛け声が会場に響きわたる中､二十㌔のもちをつきあげ､もちをひとロサイズに一つ一つ丁寧に丸め(写真)､雑煮やきな粉もちにして'みんなで交流を深めながら美味しく食べました｡



TOW NEWS

｢おいしいね｡イクラ井｣

EElrT内の水産加工業者十二社で組織している町水産加工振興協会は十一月二十六日'町内の小中学校全校に､しよう油漬けイクラを無償提供｡学校給食を通して児童･生徒
(教師を含めて七百六十八人)

にイクラ井が振る舞われまLLP

地元の特産品を再認識して
もらおうと､今年で六回目｡この日用意されたイクラは四十八㌔｡子供たちは､年に一度の特別メニューに笑顔を見せていました｡

ホタテ､バターを無料配布

十二月十日､約二千二百世帯にホタテ二キロ(写真)が､同二

十五日には､バター二個(四百㍍'フ)が各町内会を通じ無料

配布されました｡
ホタテは､標津漁協と

同汽船部会が､バターは標津農協がそれぞれ提供o　この配布は毎年'漁業者と酪農者のご好意により行われており'受け取った町民は笑顔がこぼれていました｡

ロータリークラブ町に地震義援金十二月十二日､中標津ロ

ータリークラブは役場を訪れ､町に十勝沖地震の義援金として十万円を寄付しました｡

同クラブの臼井和光会長

は'｢少しですが､地震被害の復旧に役立ててもらえれば｣　と小田桐町長に寄付金を手渡しました｡

標津高校生が
｢赤ちゃんふれあい体験｣

標津高校では12月11､ 12日の両

目､授業の一環で｢赤ちゃんふれあ

い体験｣を｢ひまわり｣で行いました｡

子育ての責任について考え､生命

の大切さを学ぶことを目的に5年前

から実施｡今回は2年生の生徒28

人が参加｡生徒は､おむつを取り換

えたり,あやしたりなどの体験をし､

10人の赤ちゃんと交流o　赤ちゃん

の父母らに子育ての体験談も聞きま

したo

｢親子の緋を身近に感じて､良い

経験になった｣ ｢お母さんが大変そ

う｣などと生徒は感想を話していま

した｡

忘年会に体にいいオードブルを…町食生活改蓋羅進連絡協議
会(会員十二人o　古多糠地区の主婦で構成)は十二月十五日､古多糠寿の家で同地区老人クラブの忘年会にオードブルを振る舞いましたo

この協議会は､食生括改善
の実践活動を通じて､地域に

健康の輪を広げていくことを目的に平成五年に発足｡
この日の老人クラブの忘年

会には三十七人が出席D　協議会のメンバーが前日から料理作りに励みました｡
メニューは､①ホウレン草

のチーズのり巻き②ちくわのシソ巻き③ポテトサラダ④鶏肉と大根､人参の煮物⑤牛乳のデザートなど九種類｡お年寄り向けに柔らかく､薄味でカルシウムやビタミンを多く含む食材を使い､体にいいバランスの摂れたオードブルに｡

｢とても美味しく､(食材

の)圃さも年寄り向けでいい｣と出席者からも好評｡協議会会長の川瀬香苗さんは､｢このオードブルを参考に､各家庭でも健康的な食生晴を送ってほしい｣と呼び掛けています｡
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決算報告
平成14年度の一般会計と特別会計の決算がまとまりました｡予算執行にあたっては､経費

全般にわたり徹底した節減と合理化を基本に将来を見据えた財政の健全化に努めました｡

町税(｢用語解説(1)｣参照)
6億4,715万2千円

(102%)

nE46,5%4,0万円+般会計歳入総額も…

63億6,964万3千円

国庫支出金
2億6,372万1千円

(41%)

道支出金
3億6,619万円

(5.7%)

地方譲与税･利子割交付金､地方消費税交付金､
地方特例交付金､自動車取得税交付金､
交通安全対策特別交付金､使用料及び手数料､
財産収入･寄附金･繰越金､分担金及び負担金

●歳入歳出差引額は､ 5億4155万6千円ですが､このうちの3億9,729万4千円は

平成14年度から平成15年度に繰り越して行う事業に充てるもの伐巣越明許費)

であり､これを除く実質の黒字額は1億4,426万2千円となります｡

一般会計の解説

D歳入聴飯助蹄半分を占めている地方

交付税もま､平成1慧年度比較で4億1,Oヨo

万円9)減に｡これ柱､地方交付税の財

源となる国餅5悦が､長引く資気低迷

の中で､税収減となったほが､匿の行

財政改革などにより市町村への配分方

法も見直され､減街されました銭今後

も国/02三位-体の改革により､地方交

付税はまらに別線されることが予想さ

れます｡

町が独断こ調速する黄塵な自主財源

である町税は､串成13年度放擬で1,863

万円の城にo景気府低迷などから､町

民税(個人)の伸び悩みが主な草因です｡

D歳出全体では､平成13年波比較で13

億1,939万円の嶺宅に｡室な要因として,

擦浄環状線道路(通称･防災道路)改良舗

装などの嘗業が終了したことや､基金

(貯金)への積立金の減などはよるもので

す｡

l用語痕説叫
●町倣･Y､町民税,固淀資産税､職員執

事税.市町村たばこ税,特別土地保

有機をいう｡

●地方交付税U,階税5聴く所得税､懐

入税,酒税.消費税(一部除く)､たば

こ税)のそれぞれ-症割合の合計額

で市町村が等しく骨の行うべ普事務

を遂行することができるよう,一定

の基準により国が交付する椀をいうサ

●公債敦-町が事策を行うために借り

入れした地方債∈町債)の元利償遼金糸

よび一時借入金利子の合弊額をいう｡

公債費は町税､交付税の様か町の公

営住宅などめ使用料収入などを財源

として僕達きれます｡
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経常収支比率とは､地方税や地方交付税など使途が

限定されず毎年入ってくる財源に対する､人件費など

必ず支出しなければならない経費の割合をいいますo

数字が低いほど財政に柔軟性があることを示します.

本町は79.1%(平成14年度決算)で,全道212市町村の

経常収支比率は79.1 %

中では32番目に良い数値になっています｡一般的に

80%以下が望ましいとされています｡ (全道市町村の平

均は866%)

今後も国からの地方交付税が年々削減される傾向か

ら､この数値が高くなっていくことが予想され､厳し

い町の財政運営が余儀なくされていますD

特別　会計決算

用語解説(2)

●財政調整基金三軍期しない収ゑ減少や不時の支射増加などに備えe長期的視野に立った計画的墓を替っための基萄●萱草-町ゐ借金芸僚崇)の償適を計画時に行うための資金を横豊てる基金叩●萌える海と大地･さわやか交流鄭創生葦‥町民の自主約なまちづくりや研修交流妾に充てる基萄今までに景観づく
豊.町民管ソなどに括掲〉国か

豊父付されたTみるさと創生1億円しはこれに穏み立てている.J
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借金"(公債費)は∴･

町民1人あたり

平成14年度末現在の町の借金残高(一般会計)は､ 75

億4686万6千円(A)です｡

ただし(A)のうち､公営住宅使用料や､貸付金に係

る元利金収入など返済財源となるものが､ 10億7,874万3

千円(B)｡小中学校や道路の整備､災害復旧などのため

に借り入れた町倭の返済のために国から地方交付税で交

付されるのが､ 39億9,931万2千円(C)ありますo

従って､ (B)と(C)の合計50億7,805万5千円が償還

財源として補てんされることから､実際の借金は(A)

からこの金額を差し引いた24億6,881万1千円となります｡

人口(平成15年4月1日現在の人口6･267人)で割ったFTJ

民1人あたりの借金残高は､ 39万4千円になりますo

-貯金1基金)は･.･

町民1人あたり

平成14年度末現在の町の貯金(基金･一般会計)現在

高は37億1,507万1千円｡町民1人あたり59万3千円にな

ります｡内訳は次のとおりです.

(貯金(基金)の内訳)

財　　政　　調　　整

減　　　　債　　　　基　　　　金

萌える海と大地･さわやか交流郷創生基金

交　通　安　全　対　策　基　金

特

定

日

的

基

金

構南濃営振興対策碁会

線　　　の　　　基　　　金

水　産　振　興　基　金

教育施設等建設基金

体　育　文　偲　振　興　基　金

計

※下線は｢用語解説(2)｣参照



d･.
聯感藤か遠で晋慧-政志m野感壕藤海亀溺

山崎英樹さん(北5四1)

HIDEKI YAMAZAKl

十
二月十二日午後八時'標津市街地のコンビニエンスストア-前

に'赤いベレー帽に赤いシャツ､反射ベストのさっそうとした姿のメンバー六人がそこに集まっていましたo
一昨年十二月に結成した本町

のボランティア防犯組織｢レッドシャドー｣　のメンバー(会員十三人)｡その姿は米国ニューヨーク市で始まった治安維持ボランティア組織　｢ガーディアン･エンジェルス｣をイメージ｡メンバーの代表は山崎さん(31歳)o　｢『地域の防犯のために､

｢地域の防犯のため

自分たちにできることを｣

自分たちにできることをやろう』と町民の有志が集まって結成したんです｣
これまでの活動としては､町

/i

内のパトロールが中心o rl昨年から行っている歳末警戒では標津市街地を巡回｡標津･川北の神社例大祭では露店が並ぶ神社周辺を｡また､『標津町民祭り　水･キラリ』　のイベント会場でも夜間パトロールにあたっていますo　最初のころは､『あいつらは何者だ-･』などと言われ､違和感があったようですが､今では『おう'レッドシャドーか』と言われるようになってきました｣D　照れ笑いで話す山崎さんo

このほかにも､昨年十一月に
は　｢あすぼる｣　で防犯･護身術講習会を中標津警察署と少林寺拳法標津支部の協力を得て開催.女性を中心に二十三人が参加し､住民の防犯意識を高めることなどにも力を入れています｡

｢これからは､地域の防犯協

会や町内会などと連携を図りながら活動していきたいですね｡そして､自分たちと行動を共にする仲間が少しずつ増えていくことで､地域全体の防犯意識が高まり､より安全で安心に暮らせる町づくりにつなげていきたいと願っているんですよ｣

地道な防犯活動を展開してい
るレッドシャド-｡代表の山崎さんの防犯に対する思いは､その姿のとおり熱く燃えています｡

紫蘭詣遍T=vf,n
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｢フォークアート

ペインティング

辛..･
博子さん0

第1.第三火曜日午後1時

から四時まで'｢あすぼる｣　の研修室で活動していますo
フォークアートペインティ

ングとは'アクリル絵の具による手工芸で'木や布などに絵画を描くもの｡｢自由な色彩で､自分だけの世界ができます.一つの作品ができるまでは苦労しますが､作品ができあがって'自宅の玄関などに飾るときの喜びがありま
/し

･サークル｣す｣と講師の佐々木澄さんは'その魅力を話しますo
作品は今までに町文化祭や

個展で紹介していますo　代表の平井さんは､｢作品の題材などは､講師の先生が準備してくれるので'だれにでも気軽にできます｡私たちと一緒に作品を作って自分の家に飾ってみまませんか｣　と会員の募集を呼び掛けています｡

●入会の申し込み･問
い合わせは'平井さん(怒2-2814)まで.



㊥㊥･㊥㊨･④㊥㊤㊥

私
生の頃から一度も変わっていません｡

私がマンガ家になりたい理由
は絵を描くことが好きだからです.今は女の子の絵を描くのが好きですo

また'私はマンガが好きですo

マンガを見ていると楽しい気分

マンガ家にな紅に今の私
に足りないものはまず体力です｡てつやで仕事をしなくてはいけない時もあるからです｡次に私は背景が描けませんoだから高校生くらいまでにはちゃんと背景を描けるように練習しておこうと思っています｡また'私はストーリーを考えることができません｡なので'できるだけ色々な本を読もうと思います｡

にしゆき

西　　　由紀さん

(北傑粗′J＼ 6年)

｢夢はマンガ家! ｣

になったり感動したり'面白い気分になります｡私も人をそういう気分にさせたいのです｡

私が尊敬しているマンガ家の
先生は種村有菜先生です｡先生の絵は細かいところまで描かれていますQ　先生のマンガはりぽんで速さいされていますD私も'やがて先生と同じりぽんにマンガを出せたらうれしいと思います｡

私は感動ものや､面白いマン
ガを描いていきたいと思っています｡そしてアニメ化をさせたり､たんこう本を出せたらいいなと思います｡

私は有名なマンガ家になりた

いと思います｡

◇

●このコーナーは､子供たちの
将来の夢をリレ-方式で紹介しています｡

･笑顔を絶やさず,/,I/苦さ毒､竿漂芸/画との交流
頑張りたい十才タッ9,1■　　　　　　　　とても幸せ｣

YouNGg4gJW ; J卜cBhaa_nchan

ふるせ

古瀬　イ　ヨ　さん

(川　北･86歳)

毎日が続き､｢昔は趣味なんてところではなかったですよ｡でも､今は老人クラブで同じ年代の人との交流ができて､とても幸せです｣

踊りのほか'夏に

は散歩､野菜作り､

rJ(∴　.
踊りを続けています｡楽しいですよ｣　と笑顔で話す古瀬さん｡

結婚して川北に来てから､父
親が長く入院し､仕事と看病の

患絹錯轟紺銅紺
を覚えるのが大変｡毎日が勉強です｣　と話す斉藤さん｡

民間からの派遣職員として､
昨年三月から標津病院に勤務

畑の草取りなどで体などを動かしており､｢病院にも月に

一回行きますが､悪いところは一つもないですよ｣と話します｡

｢これからも趣味を続けてい

き､今のこの幸せな生活を長く続けていけたらいいですね｣し'窓口業務や医療費の精算事務を担当｡｢毎月月始めは残業が約一週間続くので大変ですが'職場の皆さんはいい人ばかりで'楽しく仕事をしています｣

休日は､ショッピング｡また､

学生時代の友人が多くいることから'連休になると札幌に遊

さいとうみずほ

斉　藤瑞穂　さん

(南5西2 ･ 23歳)

びに行くことが多いそう｡

｢窓口業務のため､
笑顔を絶やさないようにし､患者さんに信頼されるように頑張っていきたい｣
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｢根室管内四町任意合併検討協議会｣が解散
第四回根室管内四町任意合併検討協議会が十

一月三十日､標津町役場で開かれ､各町の町長や町議会議長らが出席｡会議の結果､同日をもって解散しました｡

1 1月30日､標津町役場で開かれた第4回根室管内4町任意合併検討協議会

こ　　.･

調査､検討･協議などを行うことを目的に昨年六月二十七日に設置o　この中で'｢平成十五年十二月までに各町の合併への基本的な態度を決定し'協議会として一定の結論を出す｣　-との決定事項を確認していました｡
第四回の協議会では､この決

定事項を踏まえて､各町での協議結果を公表し､これからの協議会としての対応を進めるために開かれました｡
この中で別海町は､｢現段階

では'広域連合の自治体の参加を残しっつ､合併方向に進める環境にないことから'法定協議会には参加しない｣o　中標津町は､｢合併について具体的な協議を行う意向のある町があるとすれば､当該町との相談のうえ'法定協議会の設置をすすめていきたい｣｡羅臼町は､｢二町以上で法定協議会を設置するという機運があれば参加し'その中で合併の是非を検討していきた

本町は今年8月ごろまでに合併問題への最終判断を

い｣o　本町は'｢地域懇談会を開催してきたが､参加者が少ないこともあり今の段階で(法定協議会に)　『参加する'しない』の結論を出すことは不可能｡住民の最終的な意志の決定を求めるため'(今年)八月ごろまでに結論を先延ばしたい｣　などと発言｡このことから､同協議会はその役割を終え解散することになりました｡

今後の標津町の取り組みは-町　.
を行い､第四回根室管内四町任意合併検討協議会にのぞみ､本町め意向をしめしましたが'今

し

後､町民の皆さんに合併問題に対する最終判断していただくために､改めて住民懇談会の開催や判断に必要な情報の提供を行っていくことにしています｡

最終判断の方法や日程(スケ

ジュール)　はまだ決定していませんが､住民投票も視野にいれて検討することにしています｡判断の時期は八月を目途していますが'今後の方法を含めて町議会と協議し決定します｡
市町村合併問題は､将来の標

津町の行方を決める大切な問題ですo　今一度市町村合併問題について考えてみましょう｡

●市町村合併問題に関する
ご意見'お問い合わせは企画振興課まで｡

JAM 2004広野L･ペつ12
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牧草を刈る　｢モア｣　を前に誇らしげに立つ六人が写っていますo後ろには簡素な二階建ての建物があって､その軒下中央には星印(五稜北辰)'建物入り口には　｢藤野智志根牧場｣　の看板が掲げられています｡

写真は疋田敏1氏の所蔵で､
左から二人EIZの人物が藤野缶詰所に勤めていた祖父疋田与惣吉氏と伝わっています｡写真の損影年代は明治末期から大正初期で'昭和十年代から戦後にかけ

チ　　シ

藤野智志

て現在の国道244号沿いの渡部'佐賀牧場の間にあった第二牧場の建物であることを渡部勉夫妻から教えてもらいましたC
藤野が牧場経営を始めたのは､

藤野缶詰所において水産物の水揚げがない閑散期の機械､人員を活用して牛肉缶詰とコンデンスミルクの生産を行い､牧場経営と缶詰業の融合を目指したものでした｡

創業の時期は明らかではあり
ませんが､明治三十六年に元藤野の使用人であった根室の諏訪庄兵衛'佐藤焦太郎､標樺の吉

田義之助の三名が牧場目的で隣り合った土地の貸付を出願し'その地を明治四十年頃から藤野牧場と名乗っています｡その頃の牧場の状況は､放牧地四百九十五町歩､穀菜牧草畑六十七町歩'住宅二様'牧舎三棟､牧柵
一万二千二百七十八開'馬牡三

十六頭､牝三十四頭､牛牡十七頭､牝四十三頭という記録が残っていますo

牧場は､当初熊谷栄t氏宅の
所に住宅と牧舎を構え､国道244号､国道335号､忠類川で囲まれた五百六十四町歩の牧ネ根牧場場　(第一牧場)　でしたo　後に国道244号西側の元戸長遠藤勇馬が設立した標津共同牧場(覗カリカリウス遺跡､第二牧場)などを加えて千四百町歩の巨大牧場となりましたo

しかし､戦中の飛行場用地買
上'戦後の農地政策等によって打撃を受け､昭和二十六年に藤野牧場の経営は終わりを告げました｡

なお､国道335号の牧場境
界に植えられたカラマツを平成十四年に記念の木に指定しましたo

13　広甜L,べつJAN 2004



dlh省の

このコーナーは､読者のページです.

あなたの声をお寄せください｡

町議会を傍聴したいのですが-
Q

町議会を傍聴したい
と考えています｡その

望口の手続きなどについて詳し
く教えてください｡

Ei

町議会は､地方自治法
第百十五条の規定により

公開が原則となっていますので､どなたでも傍聴することができます｡

会議は､年四回開催される定
例会　(三月､六月'九月'十二月)　のほか'特定の事件について審議する臨時会があります｡

開催日程については'定例会

の都度､行政無線で町民の皆さんにお知らせをしています｡

手続きは'事前の申込みは必
要ありませんが'当日の開催時間の前までに住所､氏名､年齢を傍聴人受付簿に記入することで傍聴することができます｡

なお'議場の傍聴席数は二十
五席と限りがあり'席数を超える場合は先着順となる場合もありますので､その際はご了承ください｡★帯革･日程など詳しくは'議

会事務局　(℡2-2131)までお問い合わせください｡

◇

｢みんなの広場｣　は読者のペ

ージです｡このコーナーに町へ

のご意見こ｣質問などをお寄せくださいo
なお'個人や団体の

中傷となるものはご遠慮ください｡▽あて先〒086-1632標津町北二条西一丁目
一番三号標津町役場企画振興課

｢みんなの広場｣ま

で｡

作品紹介

12月10日～18日まで､生

涯学習センター｢あすぼる｣

で開かれた｢造形まつり｣

の中から作品を紹介します｡

-敬称略-

1

-Lj

｢にじのえがお｣
JL    ~入T･

阿　部　美　加(川北小1年)

:--sfi=革三三-

_ '一二ヽ　日.こ
a-　　ニ_脚　　　　ゝ

｢サケとわたし｣　　　　　　　｢学校祭の絵｣
しとうちかすぎやまとうき

伊　藤　千　住(北標津小2年)　　杉　LLI　遠　来儀別小2年)

紺旨
.tさ.､一

･　一､　.､･

i&
｢笹林であそぶ｣　　　　｢炭酸コウヒ一新発売l J　　｢イチローになりきった自分｣　　　　｢星　　空｣

たかはしさきさがりゆうたこばやしゆうき

スーヒフ　ナスチヤ(ユジノクリリス州.2年)　高　橋　紗　希(北標津小5年)　　佐　賀　竜　太(概削､5年)　　小　林　友　稀(古多削vi年)

※妄錨定規ヒ方朋の小学生による　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　JAN 2004広軌.ペつ14
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今月のおすすめ

ひとことで､.いう山It一式tI ｢ひとことで言う一山本夏彦放言集-｣

山本夏彦著　新潮社

週刊新潮に連載された著者のコラムから選ばれた

｢ひとこと集｣0日く｢この世の中にニュースはない｣

｢キャンペーンならみんなマユ唾｣ ｢本人が本人であ

ることを証明するのはいま困難である｣など｡どの

ような文脈で言われたかは本文でお確かめください｡

｢60歳のラブレター3　夫から妻へ､妻から夫へ｣

NHK出版編　日本放送出版協会

葉書一枚に書かれたラブレターo　短い文面
のなかにキラUと光る夫婦愛が垣間見えま

す｡人生まんざらでもないと､はっとする本

ですD

l今月の特集:2003年rBのく肝Il{ YEAR｣ l

何となくくらい年だった気がしますが､ 2003年はどんな年でしたかつ

今月は月刊誌｢ダ･ウィンチ｣で特集された2CO3年のTBcxxcFl~H≡

YEAR｣を特集しますD　さて､あなたは何冊読みましたか?

《新着国書紹介》

｢言の葉三昧｣

柳瀬尚紀著　朝日新聞社

｢北方領土上陸記｣

上坂冬子著　文塾春秋

｢つまらない男に恋をして｣

藤堂志津子著　角川書店

｢昔はみんな子供だった｣

立松和平著　祥伝社

｢『哀しみ』を語りつぐ日本人｣

斉藤孝･山折哲雄著　什P研究所

｢あなたが怖い-すっぴん魂5 -｣

室井滋著　文整春秋

｢草笛の音次郎｣

山本一力著　文藍春秋

★図書館　℡ 2-2074

1月のごみ収集日
一般廃棄物収集区域 �)E(+(-ﾒ�不燃ごみ 倬�ﾋ�+(-ﾒ�

(祭日は休みです)(有料) 劔�Y�X+(-ﾒ�

川北市街.伊茶仁.忠類.浜古多糠 ��R�7��8日(木) ��Y?｢盈ｒ�

薫別.崎無異.舌多糠 �21日(水) �#�?｢��R��

新川上町.若草町.川上町.栄町 佇粳m��6日(火) ��9?｢�竰�

緑町.弥栄町.曙町 �19日(月) �#i?｢以竰�

本町.鳩ケ丘町.双葉町.望ケ丘町 �粨ｾ��7日(水) ��I?｢��R��

桜木町.住吉町一東浜町 �20日(火) �#y?｢�竰�

★ごみは指定された日に指定された場所へきちんと出しましょう｡

15　広野L･ペフJAN 2004

☆1月のス轡-ツ☆
＼㌧

■4日(日)

第28回新春スプリント大会

〔9時～町営リンク〕

■6日(火)～9日(金)

ヨチヨチスケート教皇

〔6-7日/9時30分～町営リンク〕

〔8-9日/9時30分～川北リンク〕

スイスイスケート教室

〔6-7日/11時～町営リンク〕

〔8-9日/11時～川北リンク〕

IllEj(E])･ 18日(E])

ファミリースキー教室

〔10時～金山スキー場〕

■19日(月)～22日(木)

机♭者スケート教皇

〔19-20日/15時～町営リンク〕

〔21-22日/15時～川北リンク〕

■20日～29日の毎週火･木曜日

続スマイルハッピー教皇

〔1 0時～総合体育館〕

■25日(日)

基礎スキー講習会

〔10時～金山スキー場〕

■26日(月)～28日(水)

スケートクリニック

〔15時～町営リンク〕

■31日(土)

第3回ナイタースケート記録会

〔16時30分～町営リンク〕

｣

｣)

主監蛋慧雛だ
2月のし尿の汲み取りの実施地域は次

のとおりですo汲み取りを希望される方

は忘れずにお申込みください｡

■汲み取り実施地域

伊茶仁､忠類､浜古多様､薫別､崎無

臭

■申込期限1月26日(月)

★申込み･お問い合わせは､住民課まで｡



こんに,さば厚岸席尿です

標津病院

大野高義院長

口∵.･∴

ており､多くの方は､日頃より頭痛に悩まされた経験をお持ちの事と思います｡
これらの'いわゆる慢性

きんちょうがたすつう

の頭痛は　｢緊張型頭痛｣へんすつうくんばつせいすつう
｢片頭痛｣　｢群発性頭痛｣　に

分けられますが､今回は緊張型頭痛についてご説明いたします｡

緊張型頭痛は､慢性頭痛

の半数を占めており､首の後ろや肩の筋肉が収縮して緊張が続くと'筋肉の中で乳酸などの痛みを起こす物質ができ､末梢神経を刺激して痛みが発生しますo

症状としては'首から肩

にかけての　｢はり｣　や　｢こり｣　から始まり､しだいに

Ir-

鈍く覆いかぶさるような痛みが後頭部から首の付け根にかけて広がっていきますo

｢片頭痛｣　については次

まんせいずつうきんちょうがたずつう

｢慢性頭痛について　く1) (主に緊張型頭痛について)｣

回でご説明予定ですが､症状の違いは､片頭痛は頭の左右いずれかがズキンズキンと痛み'頭を振ったり運動したりすると'痛みが強くなり'時には吐き気を伴うのに対し､緊張型頭痛は'いわゆる　｢頭が重い｣　感じの痛みであり'体操などの運動すると症状が軽くなることが特徴です｡

日常生活では'コンピュ

ータ作業などの､長い時間前かがみになるような不自然な姿勢を続けることが頭痛の誘引となるので'仕事の合間に首や肩を回したり背伸びをしてなるべく肩の筋肉の緊張をとるように心がけて下さいo　また､眼鏡や枕などの寝具があわない場合なども誘引となります｡

治療薬としては､湿布や
普通の鎮痛薬も有効ですが､すっきり痛みが取れない場合は､筋肉の緊張を取る薬を併用する事で症状をやわらげる事ができますので'お悩みの方は医療機関でご相談ください｡※標津病院は'一月六日か

ら診療を開潜心ます｡

)

7 Fgの健康相談B穐

●乳幼児相放

23日(金)

〔9時～10時･ 13時30分～14時30

分/ひまわり〕

※午前の部～13カ月児　午後の部

～4･ 7 ･ 10カ月児対象

●2歳児相散

23日(負)

【9時～10時/ひまわり】

※その他の健診･相散は個人通知し

ますo

★潜問い合わせは､保健福祉センタ

ー｢ひまわり｣ (282-1515)まで｡

友好都市･青森県

l大畑町では-　⑳

若山さんは｢みんなにエイズのこ

とを知ってもらいたい｣と思って掃

いたといいます｡

大畑町では､昨年度から3カ年計

画で文部科学省の指定を受けてエイ

世界エイズデーポスター
コンクールで最優秀賞!

LJ　　　　　　　　･･

('-こIl:erJr一　ズ教育を推進しており､今後の教育

エこ三iyr笠芸警讐l芸警雷にも弾みが付く事でしょうD◇

-コンクール｣小学校の部で､大畑　米このコ-ナ-では､友好都市のお

町立正津川小学校5年の若山奈々子　　互いの話題を毎月の広報紙で紹介

さんが最優秀賞に選ばれました｡　　　していますo

町長の動静(11月21日～12月20日)

【11月21日】
道市町村職員共済組合役員会ほか　(札幌市)

【1 1月25日】
国有林野等所在市町村長会議

(東京都)【1 1月訪日】
北海道町村会正副会長会議はか

(札幌市)【1 1月27日】
管内主要懸案事項要望･丹頂会

(札幌市)【1 1月g!日】
第4回根室管内四町任意合併協議会

【12月3日】
全国町村長大会･農地海岸事業促進に関する中央要請(東京都)

【12月5日】
大規模草地一部事務組合議会･根室北部衛生組合議会'根室北部消防組合議会･葬斎組合議会

(中標津町)【12月9日】
久留米大学医学部訪問(久留米市)

【12月12日】
標津町表彰式

【12月14日】
武部代議士への要望会(釧路市)

へ以上主なもの)

JAM 2004 mL･ペコ16
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戸籍の窓口から
(11月11日～12月10日届出分)

■お誕生おめでとう
(保　硬　者)

中傭　美玖ちゃん(新古多糠)　儀　寿･愛

佐賀かえでちゃん(弥栄町)　賢　二･奈緒美
かんたろう

安井勘太郎くん　(緑　町)　伸　次･加奈子

■おくやみ申し上げます
致　藤　そ　よさん(曙　　町)　90歳

佐々木　　　博さん(新川上町)　70歳

四　声　タ　ケさん(東浜町)　81歳

寄付･寄贈
ありがとうございました

●町社会福祉協礁会に-

･数藤輝久さん･型友瞭津支所

･食いしんぽう料理サークル

･曙町内会

●はまなす苑に-

･町旅館組合･横棒高校生徒会

･金田文子さん･金田紀子さん

･弥生会･商工会女性部

りA女性部あやとりの会

･亀倉　勇さん(羅臼町)

･角田忠男さん(羅臼町)

●標津病院に-

･金EEl文子さん･松崎　資さん

･崎地美智子さん･吉川弘子さん

●ポー川史跡自然公園に-

･故著森豊-さん

17　広野L･べつJAN 2004

防災･防犯

放火による火災を
防ぐためには

放火火災は､生油の基姫である住宅を

無差別に焼失させます｡

放火を防ぎ､被害を軽減するため､次

のことに注意しましょう｡

■塀は金網や生垣でなるべく低くするな

ど､死角を作らない｡

■古新聞､古ダンボ-ル､古材などの不

用品は整理整頓して保管し､燃えやす

いものを家の周りに置かない｡

■特に共同住宅では､廊下･階段･敷地

内などの共有部分の管理を徹底する｡

■外出時や就寝時は､必ず玄関や窓など

を施錠する｡また､門扉､通用口､物

置などの出入口は､使用していない時

は施錠する｡

■外出時には､隣近所に一声かけて協力

を求める0

-標津消防署一

標津漁港のT立外禁止｣
区域にJ:ご注意ください

昨年9月26日に発生した十勝沖地震に

より､標津漁港の耐感岸壁周辺の陥没が

著しく､道路部分の下層が空洞化して危

険なため､立入禁止となっていますo

この区域は安全対策によりバリケード

をしていますので､釣りなどで立ち入ら

ないようお願いしますo

なお､災害復旧工事は今年行われます

が､工事が完了するまではこのような状

態が続きますので､皆様には不便をおか

けしますが､ご協力をお願いしますQ

★お問い合わせは､水産課まで｡

回収します　貰い電話帳

NTT東日本では､資源保磯のため､

古い電話帳を回収し新しい電話帳へのリ

サイクルを行っています｡

新しい電話帳(1月上旬からお届け予

症)をお届けした際に古い電話帳を配達

員にお渡しください｡

★連絡は､タウンページセンター(フリ

ーダイヤル0120-506-309)までo

笥筋｣
4月1日から､簡易裁判所が取り扱う

請求の上限が､これまでの90万円から

140万円に引き上げられ　簡易裁判所は

140万円以下､地方裁判所は140万円を

超える請求に係る事件が取り扱われるこ

とになりますo

なお､簡易赦判所が取り扱う事件であ

っても､不動産に関する訴訟や内容が複

雑な事件などについては､地方裁判所で

も取り扱うことがあります｡

★お問い合わせは､釧路地方裁判所

(臥54~41~4171)まで｡　｣

ぉかT樹.J周年
｢ゆうパック｣は､ 1892年(明治25

年)に小包郵便法が施行されて以来､お

かげさまで111周年を迎えました｡

この長い間のご愛顧に感謝し､ ｢ゆう

パック111周年ありがとうキャンペー

ン｣を3月31日まで行っています｡

ゆうパックの利用毎にもらえる応募シ

ールを専用応募はがきに貼ってお出しい

ただくと､抽選でグルメゆうパックや温

泉宿泊券など素敵なプレゼントが当たり

ます｡

★お問い合わせは､お近くの郵便局まで｡



町芸濃霊盃芸の

町では､特定疾患(難病)などで道か

ら医療費受給者証の交付を受けている方

を対象に､治療のために町外の医療機関

への通院に要した交通費の一部を助成し

ています｡

★お問い合わせは､福祉課までo

有料道路の酢制度を
ご利用の触譲親政た手続きを

し)身体障害者などを対象とした有料道路
の割引制度が改正され　今まで使用して

いた割引証は使用できなくなりました｡

このことから､身体障害者手帳や療育

手帳をお持ちの方は､新たに手続きが必

要となりますQ

なお､手続きには､手帳､自動車検査

証､運転免許証をお持ちくださいo

★手続き･お問い合わせは､福祉課までo

㌦州叫､＼

労働基準率が改正
＼

-■　　　　　　-

め､労働基準法が改正され1月1日か

ら実施されます｡

■主な改正内容

♭有期契約期間に関する改正

･契約期間の上限が1年から3年に延長

･契約期間のトラブル防止のための基準

を制定

D解雇に関する改正

･解雇権濫用法理の法律上の明記

･就業規則への解雇の事由を記載

･契約時の｢解雇の事由｣の明示

･解雇理由証明書の請求

D,裁量労働制に関する改正

･要件･手続きの改正

★お問い合わせは､釧路労働基準監督署

(℡ 0154-42-9711)まで｡

誓悪霊ま濫孟子
■融資対象者

･中小企業に勤務する方(前年の総所得

が600万円以下の方)

･ 2年間で通算12カ月以上勤務している

季節労働者の方(前年の総所得が600

万円以下の方)

･企業倒産など事業主の都合で離職され

た方(雇用保険受給資格者など)

d資金の使途

医療資金､災害資金､教育資金､冠婚

葬祭､一般生活費など

I融資限度額.融資期間

100万円以内､ 5年以内

■融資利率(平成15年4月1日現在)

･中小企業に勤務する方　年1.5%

･季節労務者､離職者　年0.6%

■取扱金融機関

北海道労働金庫､各信用金庫､各信用

組合の本･支店

★お問い合わせは､各取扱金融機関までo

這欝!)｣
■融資金額

200万円以内(一人につき)

■融資利率

年1.5%(平成15年9月10日現在)

■融資対象者

大学,短大､高校､専修学校などに入

学･在籍されている方､または海外留

学(6カ月以上)されている方の保護

者で､世帯の年間収入が990万円､

(事業所得者は770万円)以内の方

■資金の使途

学校納付金､受験費用､アパート代､

パソコン購入費､塾､通学費など

■返済期間

10年以内(在学期間は元金据置可能)

■保　　証

(財)教育資金融資保証基金の利用また

は連帯保証人

★お問い合わせは､国民生活金融公庫釧

路支店(℡ 0154122-8131)まで｡

正月3が日は｢特別開館｣
～サーモン科学館～

サーモン科学館では､帰省などでお

正月を町内で過ごす方や､普段なかな

か来館できない方などのために､正月

3が日を特別開館します｡

期間中は､お子さん向けの｢魚のエ

サやり体験｣をはじめ､大水槽を優雅

■日　時1月1日(木)～3日(土)

J入館料　一般300円､高校生2CK)円､

(いずれも通常の半額)

に泳ぐダウリアチョウザメなど､たく

さんの魚たちがみなさんをお待ちして

いますo

当日は入館料が通常の半額となりま

すo　ご家族･ご友人などお誘い合わせ

の上､ぜひお越しください｡

午前10時～午後3時

小中学生100円

※ ｢エサやり体験｣の時間は､次のとおり実施します(各30分間)o

①午前11時～午前11時30分

②午後1時～午後1時30分

★お問い合わせは､サーモン科学館(℡2-1141)まで｡
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INFORMA TJON

2004年も国民年金に

いっそうのご理解を!

国民年金は､働く世代が保険料を

出し合い,それを財源としてお年寄

りの世代に年金を支給する､いわゆ

る世代と世代の助け合いの仕組みで

すo

また､老後だけでなく､保険料を

納めている現在も､万が一の時に年

金を受けることができます｡

年金加入者全員が25年間､ 300月

の受給資格を満たし､一生涯年金を

受給することを願っています｡

あなたの老後をより充実したもの

にするために､すべての国民が助け

合う国民年金制度にいっそうのご理

解をお願いします｡

なお､本町の保険料納付･年金受

給状況は次のとおりです｡

■被保険者数･納付状況(平成15年

9月未現在)

D被保険者数

2,019人(うち3号　481人)

♭納付額(4月～9月)

1億689万1,860円

■給付状況(平成15年9月末現在)

D年金受給者

･国民年金1,259人

･厚生年金　　790人

･船員保険　　1人

･合　　計　2,050人

D受給額

1 2億9,2 1 7万8,800円

社会保険事務所相談開設日

C,日時1月20日(火)13時～17時

D場所　中標津経済センター

※本人や配偶者の年金記号番号､

加入期間などを調べてお越しく

ださい｡

★相談･問い合わせは､お気軽に福祉課(国民年金担当:杉本)まで｡

冬漂欝｣

■日　　時　2月6日(金)午前6時～

■場　　所　ひまわり

■検診内容･料金

D胃がん検診
･ 30歳～39歳の方　2,000円

I 40歳～69歳の方1,900円

I 70歳以上の方　　600円

D肺がん検診

･ Ⅹ線検査　　　　600円

･噂疾検査　　　1,100円

･ 70歳以上の方　　600円

D,大腸がん検診

･ 40歳以上の方　　900円

※いずれも生活保護世帯の方は無料

■申込期限1月26日(月)

★申込み･お問い合わせは､ひまわり(℡

2-1515)まで｡
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サーズ対策に万全を
＼＼　　"′-/

昨年､アジアを中心に猛威を振るった

新型肺炎｢サーズ｣は､現在WHOが指

定する流行地域はありませんが､今冬再

流行することが懸念されることから､各

家庭においても予防をお願いします｡

■症　状

潜伏期間は最大10日程度と考えられて

おり､ 38℃以上の発熱や咳などの症状が

あり､頭痛や筋肉のこわばり､食欲不振､

倦怠感などを伴う場合があります｡

■予防方法

外出の際はマスクを着用し､戻った場

合は手洗い､うがいを徹底してください｡

また､海外旅行や海外旅行をした方と

の接触をできるだけ避けてください｡

★相談･お問い合わせは､ひまわり(℡

2-1515)まで｡

｢雲蛋芸慧｣

育児の大切さと楽しさ､子供への関わ

り方などについて遊びを通して学び､幼

児を持つ家庭への支援を行う｢地域子育

て支援事業｣の一つとして､今年度5回

目の｢遊び方教室｣の参加者を募集して

います｡

■日　時1月28日から2カ月間

(毎週水曜日･計8回開催)

■場所双菓保育園

■対象1歳から5歳までの子供と親し

■定　員10組程度

■申込み1月23日(金)

★申込みは､地域子育て支援センター

(双葉保育園内･ ℡ 2-2404)

ハンセン病は､患者や元患者に対す

る偏見や差別などによって､大きな社

会問題となっています｡

ハンセン病は伝染力の極めて低い病

原菌による感染症で､万が一感染して

もほとんど発病の危険性はなく､早野

に治療すれば､身体に障害が残るこEYI

はありません｡現在では治療法も確立

されており､確実に治せるようになっ

ています｡

現在､全国の療養所にいるハンセン

病患者は､長期にわたる隔離政策で社

会生活体験を有していなく､高齢とな

り身寄りがないことに加え､社会に末

だ残っている偏見や差別が､地域社会

への復帰や地域の人々との交流を妨げ

る原因となっています｡

このことから､私たち一人ひとりが

ハンセン病について正しく理解し､患

者や元患者などに対する偏見や差別を

なくしましょう｡

-町･釧路地方法務局根室支局･

根室人権擁護委員協議会-



●

旅行が好きで毎年

奈萄⑳膠-歯向

私
くらい本州に行きますo　私自身日本史が好きなので､現地に住む学生時代の友人を無理やり誘い､現存する城や城虻に行き'時代背景を頭に浮かべながら散策しています｡

友人には'また今年も城攻め
かと言われるくらい同年層にはなかなか理解されない趣味のひとつですね｡しかし'城もいいもので'記憶に残る城では､遠くからでも城郭の美しきがわか

る姫路城や織田信長の安土城の四〇度差がある石階段を登ったあとの城跡の山の頂上から見た琵琶湖は印象的でしたね｡城のほとんどが山城ですから､太った私には今この時しかないとよく思いますo

さて､私､道内旅行には全然
関心がなく本州ばかり行きますo　理由は'城も目的ですが北海道では見られない境界の無い町同士の密集具合や普段見なれない動植物に好奇心が湧きます｡福島県の国道では走行中に猿が道路を横切ったり､車同士

がすれ違えない伊豆半島の1車線の国道など地域の人が慣れていることに驚博していますo　逆に本州の方が北海道の道路の広さや野生のキタキッネ､エゾシカに驚博するのと1緒なんでしょうね｡そんな自然に目が向く私自身､都会の人ごみが嫌いで､本州に行くときもすぐに都市圏を離れ'郊外に向かいますo　それだけに自然のあるところに体が求めて行くのですねo
その自然あふれる標津を離れ

た時が二回ありました｡学生の時と釧路に二年間仕事で異動したときですo　いざ､標津を離れると標津の良さや住んでいて見えなかったところが見えてきます｡釧根管内に十五市町村ありますが山あり川あり湿原･海あり､島が見える町は他に無いですからね｡それだけに他の町の人に語る話題は尽きません｡そんな標津との比較を本州に行ってもおのずとしてしまうのでしょうね｡今後も皆さんから標津の隠された良いところを教えていただけますようよろしくお願いしますQ

◇

次の　｢まちの苗)　は戸田千里

(南2西1)　さんです｡

執曲『易闇㊥

☆標津町民憲章☆
(昭和46年1 1月3日制定)

◇健康で働き楽しい家庭をつ
くりましょう｡

◇自然を愛し美しい郷土をつ
くりましょう｡

◇たがいに助け合い暖かい社
会をつくりましょうo

◇心を豊かにし文化を高めま
しょうo

◇子どもの夢を育て平和な町
をつくりましょう｡

画㊨厘㊨恐
∇新年明けましておめでとうございます｡今年も広報しべつをよろしくお願いします｡表紙の年男年女は三年前から企画｡撮影は大変でしたが､我ながら良い出来上がりだと満足｡今年もこの表紙のように､多く佳民の皆さんが紙面に登場して､より親しみのある広報誌づくりに励みますo中でも　｢キラリひと｣　のコーナーではー町民がさまざまな分野で地道に活躍している姿にスポットをあてていますのでーそういった方々の情報をお待ちしています｡∇今年一年が皆さんにとって最良の年になりますように｡　　　　　　　　　　(H)∇明けましておめでとうございます｡新年号の表紙を飾っていただいた申年の皆さん'ご協力をいただきありがとうございました｡その笑顔のように､皆さんにとっても､標津町にとっても明るく良い年になればと思っています｡∇今年も取材などで皆さんにお願いをすることがあると思いますが､その際は快くお引受けくださるようお願いします.　　(A)

ーノ,

｣

2月の運転免許更新時講習会

優良運転者で､更新手続きを終

了した方のみ受講できます｡

■日　時　2月3日㈹13時30分～

■場　所　川北生涯学習センター

★お闘い合わせは､住民課まで｡
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